

# Semillas de biotecnología

La Agencia de Innovación y Desarrollo de Andalucía (IDEA) firmó ayer un convenio con la Fundación para la Investigación Biosanitaria en Andalucía Oriental (FIBAO) para fomentar la germinación de empresas en este sector de Granada, Almería y Jaén.

**L**AS células madres, la seguridad alimenticia y el análisis genético vuelven a estar en la palestra de los medios de comunicación. La Consejería de Innovación, previendo el gran futuro de estas investigaciones, está dispuesta a sembrar en Granada, Almería y Jaén un abonado campo de empresas a la vanguardia de las biotecnologías. Para ello la Junta firmó ayer, a través de la Agencia de Innovación y Desarrollo de Andalucía (IDEA), un convenio mediante el que el Programa Campus—de creación de nuevas empresas—se extiende a este sector emergente.

El objetivo de este acuerdo, suscrito con la Fundación para la Investigación Biosanitaria de Andalucía Oriental (FIABO), es promover la creación de nuevas compañías dedicadas al ámbito biosanitario. Un área que aúna un amplio abanico de materias, desde el estudio de las células cancerosas hasta la investigación molecular.

El delegado de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa en Granada, Alejandro Zubeldia,

remarcó que esta provincia liderará el proyecto gracias a las sinergias creadas en el Parque Tecnológico de la Salud, que ya va despuntando en el horizonte. El delegado explicó ayer en rueda de prensa que este convenio potenciará las compañías que «supongan un avance en la obtención de nuevos y mejores productos o procesos».

Los proyectos pueden provenir tanto de nuevas investigaciones científicas, como de la aplicación del conocimiento tecnológico existente, siempre que deriven de una idea novedosa con posibilidades de aplicación industrial y que se ubiquen en esta comunidad autónoma.

## Préstamos y asesoría

El apoyo de IDEA consistirá en un préstamo participativo de, como máximo, 100.000 euros, a través de Invercaria, empresa de capital riesgo creada por la consejería. Tomás Pérez Sauquillo, presidente de la Agencia de Innovación, aclaró: «Se trata de poner en valor el conocimiento de nuestras universidades y nuestros técnicos para desarro-



**NUEVO CONVENIO.** De izda. a dcha., Tomás Pérez, Alejandro Zubeldia, Miguel Ángel Serrano y Arturo Domínguez. / DIEGO MARTÍN

llar proyectos que sean competitivos en la economía andaluza, española y europea».

El director de FIBAO, Arturo Domínguez, explicó que la fundación se encargará de detectar las oportunidades viables y de tutelar los nuevos proyectos para encauzarlos al comienzo de su actividad.

Esta fundación biosanitaria concentra su mayor volumen en los hospitales granadinos San Cecilio y Virgen de las Nieves.

El director general de IDEA, Miguel Ángel Serrano, puntualizó que el Proyecto Campus ha apoya-

do desde hace dos años la creación de 28 empresas nacidas en el seno de las universidades andaluzas. «Esto demuestra la eficacia del programa, en el que Granada ocupa un lugar preferente», señaló. Serrano remarcó el claro aumento de las 'spin-off' andaluzas en estos dos años, en los que han pasado de representar el 1,5% al 20% del total de las españolas. En la ciudad de la Alhambra se han llevado a cabo cinco nuevos proyectos, como los laboratorios de análisis genómico Lorgen y Unisón (servicios técnicos acústicos). En Almería cuatro,

como Biogalgal, que comercializa microalgas para pigmentos y tratamientos médicos, y el Laboratorio Analítico Bioclínico (LAB). Además, mañana se presentarán tres nuevos proyectos en esta provincia. En Jaén, nació de un grupo de investigación universitario una nueva empresa del sector sanitario. La idea de este nuevo acuerdo es que las nuevas empresas no sólo nazcan de las ideas procedentes de la universidad y el CSIC, sino también de los hospitales e institutos de investigaciones médicas, que aglutina FIBAO.